





VALENCIA

Esta mañana, á las diez y media, se cantará en la Catedral, conforme anunciamos, el solemne Te Deum en acción de gracias por el feliz alumbramiento de S. M. la reina doña Victoria.

El señor obispo de Loryma que se hallaba en Benigüánim, vino ayer expreso para officiar en dicha solemnia.

En el tren correo de Madrid marchó ayer á la Corte, y desde allí á Tafalla, el gobernador civil D. Jenaro Pérez Moso, á quien el ministro de la Gobernación ha concedido licencia para ausentarse de Valencia hasta fines de este mes.

Las demandas deberán dirigirse, acompañadas de la muestra de la especialidad medicinal, al ministerio del Interior de Roma, é indicar la fórmula cualitativa y cuantitativa del producto indicado, el Instituto ó la oficina farmacéutica donde haya sido preparado, y contener además un extracto del método de fabricación, al menos en sus líneas generales.

Las demandas llevarán bien especificada, sin exageración alguna, la virtud terapéutica que se le atribuya al producto; contendrán una explícita declaración de que los productos que tratan de importarse han sido fabricados por persona, instituto ó oficina farmacéutica debidamente autorizada en virtud de las leyes que rijan en el país de producción, é irán provistas y marcadas con el sello italiano, y los documentos á ellas unidos deberán ir acompañados de traducción en lengua italiana.

Ayer salió para Madrid y Viena D. Enrique Trénor, conde de Montornés, presidente de la Delegación oficial española que ha de asistir al VIII Congreso Internacional de Agricultura que se celebrará en la capital de Austria el día 21 del presente mes.

Este Congreso es continuación de los organizados por la comisión internacional de agricultura, creada en París en 1889 en el Congreso de esta índole, habiéndose reunido hasta ahora en París, La Haya, Bruselas, Bucia-Pesth, Lausanne, París y Roma.

Durará seis días, destinados á reuniones de las diez secciones que comprende, en la Universidad imperial de Viena, seguidas de varias excursiones á los principales centros agrícolas, oficiales y particulares, cercanos á aquella capital.

La comisión nombrada, que la preside el conde de Montornés, la forman el marqués de Camps, D. Víctor Cruz y D. Juan Barcia.

El presidente de la Audiencia, D. Nazario Vazquez, ha dirigido órdenes á los jueces de instrucción del territorio para que suspendan hasta nueva orden la remisión de ternas para la renovación biennial de jueces municipales, que con arreglo á la ley orgánica, habrán de verificarse en la segunda quincena del corriente mes.

En el tren correo de Madrid llegaron ayer don Ramón Puchol y D. Joaquín Reig con su señora.

El señor gobernador ha ordenado al señor delegado de Hacienda abone al Ayuntamiento 8.890 pesetas por la explotación de la casa núm. 1 de la calle del Rey Don Pedro.

Ha sido autorizada la Diputación provincial para adquirir por administración varios artículos con destino á los Asilos provinciales.

Nuestro distinguido amigo el señor marqués de Cáceres se encuentra enfermo en cama, por cuyo motivo no salió ayer para Madrid como se proponía. Deseámosle un pronto y total restablecimiento.

La Gaceta publica una disposición relativa á los empresarios y propietarios de cuantos lugares estén destinados á dar espectáculos públicos. En lo sucesivo se deberá pagar por cada función, sin deducción alguna, el 1/25 por 100 de una entrada completa, es decir, como si se hubieran vendido todos los billetes correspondientes á cada función.

Cuando el número de funciones sea mayor de diez, se rebajará la cuota en un 40 por 100, quedando reducido el gravamen, por consiguiente, á 0/75 por 100.

Ha sido nombrado miembro del Jurado de la Exposición de Bellas-Artes de Barcelona, el laureado escultor D. Miguel Angel Trilles, sobrino de nuestro querido amigo D. Juan Trilles Vidal, y director de la Escuela Superior de Artes Industriales de Toledo, el cual salió el sábado para tomar posesión del cargo para que ha sido designado.

Nuestro parabién al insigne artista por la señalada distinción que se le ha otorgado en la Ciudad Condal.

Por exceso de original no pudimos dar la debida extensión á la reseña de la velada últimamente celebrada en el Conservatorio, en la que las alumnas del presente curso, señoritas Alonso, Navarro y Adela Peiró, hicieron gala de sus excelentes condiciones para el canto, especialmente la última, que posee una hermosa voz de contralto.

La Compañía de Aguas potables y Mejoras de Valencia ha acordado inaugurar el servicio privado en la primera quincena del mes actual.

Por nuestro conducto hace saber al vecindario que, accediendo á ruegos de muchos abonados, está dispuesta á hacer determinadas concesiones en beneficio de los mismos, y de ellas podrán enterarse en las oficinas de la Compañía, calle de Caballeros, 34, entresuelo.

ria Nacional cayese en Avilés. El número 12 393 fué despachado en la administración de Loterías de Nules, y todos los décimos los jugaban vecinos de dicha población.

Se nos dice también que el referido número está abonado desde el 6 de agosto de 1903.

Grupo para elevación de aguas con bombas centrífugas Dumont, las mejores y primeras en Valencia. Representación única de la L. Dumont de París, plazas Murcianas, 2.

Pulseras pedida y medallas Comunión y de la Virgen de los Desamparados. Joyería moda. E. Llana, Paz, 8.

Enfermedades del Año.—Mandando un sello, consulten especialista Sr. Inígnuez de Montoya. Recoletos, 19, Madrid.

Si no existiera un alimento tan sano como la Sopa de Nieve, habría necesariamente que inventarlo.—Paquete, 50 céntimos.

CRÓNICA RELIGIOSA

En la iglesia de San Lorenzo Mártir comenzará hoy, á las nueve y media de la mañana, la novena que sus devotos dedican á Santa Rita de Casia, por el orden siguiente: exposición de S. D. M., misa, novena, reserva y gozos á la Santa.

NOTICIAS MILITARES

Hoy se reanudarán los ejercicios de los cuerpos de esta guarnición. El Sr. Jimenez Castellanos pasará la revista de inspección al regimiento de Mallorca en la Alameda. Dicho regimiento está realizando prácticas de fortificaciones de campaña frente á los cuarteles de San Juan de la Ribera. El de Guadalajara las efectuará entre los puentes de San José y Serranos.

Hoy se verificará el primer reconocimiento de presuntos inútiles en el Hospital militar.

En la orden de la plaza de ayer se daba á conocer un telegrama del mayordomo mayor de Palacio, dirigido al señor capitán general de esta región, en contestación al que dirigió dicha autoridad militar, en su nombre y en el de la guarnición, por el feliz alumbramiento de S. M. la reina doña Victoria, en el que se agradece la felicitación.

A la visita que el regimiento de Mallorca hizo en la tarde del viernes á los de caballería de Alcantara y Sesma, con motivo del natalicio del príncipe de Asturias, correspondieron estos últimos en la noche del citado viernes mandando las bandas de trompetas y clarines, que tocaron una gran diana á la puerta del cuartel del primero.

Los coroneles de dichos regimientos Sres. Torgores y Blanco, con la oficialidad, fueron al cuartel de banderas del regimiento de Mallorca, siendo recibidos por el coronel Sr. Linares y todos los jefes y oficiales, obsequiando á los visitantes con pastas, licores y habanos.

Como es natural, y con motivo del fausto acontecimiento, se pronunciaron brindis patrióticos y por la unión del ejército.

ESCOLARES

El día 16 de los corrientes, á las siete de la tarde, se verificarán en la Escuela elemental de Artes é Industrias de esta ciudad los exámenes de la asignatura de Aritmética y Geometría.

SOCIEDADES

El Circolo de Bellas-Artes celebrará mañana, á las seis de la tarde, junta general ordinaria para la elección de cargos.

SUCESOS

En la casa de Socorro de Serranos fué asistida ayer Francisca Aguililla Collado, que sufría varias contusiones en la cara, que se las produjo en riña otra mujer en el Mercado.

Ayer se descubrió un robo en el porche de la casa núm. 138 de la calle de Guilloum de Castro, consistente en ropas y otros efectos.

El hecho se puso en conocimiento del juzgado.

NOTAS REGIONALES

VILLAMARCHANTE.—El sábado se inauguró el nuevo Cementerio, asistiendo á dicho acto el diputado á Cortes señor marqués de Cáceres, el ex diputado D. Teodoro Izquierdo, los diputados provinciales Sres. Izquierdo y Ferrandis, las autoridades y gran número de vecinos.

Hubo disparo de tracas, la música de la población ejecutó selectas composiciones, y en el domicilio de D. Santiago Sanchis sirvióse espléndido banquete, en el que se pronunciaron entusiastas brindis por el bien y unión del distrito de Liria, por España, por los reyes y por el príncipe de Asturias, contestando el pueblo con vivas y ejecutando la banda de música la Marcha Real.

SUSCRIPCIÓN

para regalar al gobernador civil Sr. Perez Moso un bastón de mando.

Table with 2 columns: Name and Pesetas. Includes Suma anterior (670), D. Francisco Marco Bori (5), D. Rosendo Andreu Cabanes (2), D. Fausto Tomás Martínez (2), D. Juan Pastor Navarro (2), D. Peregrin Andreu Miñana (2), D. Vicente Giner Ribera (2), D. Tomás Andreu Hermanos (1), D. Arcadio Andreu Miñana (2), Total (688).

En Capitanía general

La recepción de anoche

El rumor acogido por nosotros ayer referente á la visita que harían al dignísimo señor capitán general muchas personas de acendrados sentimientos monárquicos, tuvo anoche hermosa realidad. Sin previa invitación ni oficial ni oficiosa, á un anuncio amistoso de lo que iba á hacerse, indicación que á nada les comprometía, anoche acudieron á saludar al Sr. Jimenez Castellanos todo el elemento oficial y numerosas personas distinguidas. Prueba ello, aparte de las lisonjeras consecuencias políticas, que pueden sacarse de tal acto á poco que se profundice en él, la oportunidad que lo ha producido. Justo es decir ahora que ella se debe por completo al alcalde Sr. Martínez Aloy que anoche pudo experimentar una doble satisfacción: la de ver en torno del capitán general con el objeto ya sabido, tantas y tan valiosas personalidades, y la de considerar—si su modestia se lo permitía—que á su iniciativa, se debía tan hermoso acto. De él nos congratulamos muy sinceramente, como monárquicos y como valencianos.

Poco después de las nueve comenzaron á llegar al palacio de Capitanía numerosas personas y representaciones de centros oficiales. Todos ellos eran recibidos con exquisita cortesía por el Sr. Jimenez Castellanos, quien tuvo para cada uno de los concurrentes una frase ingeniosa y amable. Mucho antes de las diez era realmente difícil dar un paso por los varios y amplios salones de Capitanía, abiertos por completo al público con deferente amabilidad por nuestra primera autoridad militar.

Es de todo punto imposible dar una lista, aún convencidos de que había de ser incompleta, de las muchas personas que allí vimos; pero, reconociendo que con solo publicar sus nombres ellos mismos demuestran la importancia del acto que se celebraba, no resistimos á la tentación de hacerlo.

Figuraban, pues, entre los concurrentes, el alcalde Sr. Martínez Aloy, con los concejales señores Maestro (D. Francisco y D. José), Ordeig (D. J.), Roig, de Ros, Polo, Sanchis Pertegás, Paredes y Gabarda; el gobernador civil interino D. Juan Bautista Valdecabres; el presidente accidental de la Diputación Sr. Alberola, con los diputados señores Llorens, marqueses de Castellfort y Colomina, Calatayud, Izquierdo (D. J.), Salvá, Llopis Sapiña, Polo de Bernabé y Rodríguez Dalmau; senador electo D. Rafael Rodríguez de Cepeda; grandes cruces Sres. Serrano Morales, barón de Alcahal y D. Pascual Guzmán; D. Teodoro Llorente; presidente de la Cámara de Comercio D. Ramón de Castro; ex-diputado á Cortes conde de Borbodel; el rector de la Universidad Dr. Machi, con los catedráticos Sres. Bermejo, Gosalvo, Camaña y Gomez Igual; el director del Instituto Dr. Aliaga; el fiscal de S. M. Sr. Burillo, con los señores que forman la Sala de Gobierno; representaciones de la Maestranza con el teniente de hermano mayor Sr. Castillo, y de los caballeros del Santo Sepulcro; ex senador Sr. Ibanez de Lara; los Sres. Serrano Chassaign, Dauden, Bernal, Casan, Villarroya y García Muestres, por el Circolo Conservador; los Sres. García Albán y Testor (D. P.), por el Circolo Liberal; D. Honorato Berga; el arquitecto don Francisco Almenar; el abogado del Estado D. Alberto Brito; el Sr. Muñoz Barrachina, por la Juventud Conservadora; el secretario particular del alcalde Sr. Guerra; el teniente vicario general castrense Sr. Molina; el Cuerpo Consular, representado por los Sres. Dupuy de Lome, decano, y los cónsules de Inglaterra, Alemania, Méjico, Perú, Noruega, Chile, República Argentina, Colombia, Costa Rica, Austria-Hungría, Cuba, Turquía, Grecia, Bolivia y Países Bajos; por la Armada el comandante de Marina señor general de La Puente, y los Sres. D. Joaquín Zurriaga, D. Salvador Carvia, D. Juan Domínguez, D. Luis Olag, D. José Carana y D. Joaquín Reig Alvarogonzalez, y por el Ejército los generales Sres. D. José Ximénez de Sandoval, D. Luis Moncada, Sr. Gonzalez Gelpi, D. Demetrio Cuena, el intendente militar Sr. Bó; el coronel jefe del tercio de la Guardia civil señor Blasco; el teniente coronel jefe de la comandancia D. Federico de Arrate, con los capitanes Sres. Morales y Veiser y el teniente Sr. Azorin, y nutridísimas comisiones de jefes y oficiales de todos los regimientos y cuerpos de la guarnición.

Las personas nombradas hicieron presente al Sr. Jimenez Castellanos la satisfacción de que se hallaban poseídas por el feliz alumbramiento de S. M. la reina doña Victoria y el natalicio del príncipe de Asturias, y le rogaron que elevara hasta las gradas del Trono los sentimientos de inquebrantable adhesión á S. M. y demás familia real.

El pueblo se asoció también por modo expreso al acto que se celebraba en el Palacio de nuestra primera autoridad militar, llenando la plaza de Tetán y el paseo de la Glorieta en número tan considerable, que se hacía difícil el paso.

Las bandas militares dieron una brillante serenata, ejecutando las composiciones más selectas de su repertorio, que fueron acogidas por el público con estrepitosos aplausos.

Poco después de las diez y previo el disparo de incontables salidas, se quemó un magnífico castillo de fuegos artificiales que satisfizo muy cumplidamente el deseo de los aficionados, que son todos los valencianos. La última pieza del castillo representaba una corona real y bajo de ella la inscripción ¡Viva SS. MM.! digno remate del popular festejo, el cual fué muy aplaudido por los espectadores.

El alcalde y el presidente de la Diputación in-rino, fueron acompañados al palacio de Capitanía general, el último por los maceros de la Corporación provincial y el primero por los maceros, ronda de alguaciles y escolta de Guardia municipal de caballería.

Ayuntamiento de Valencia

Sesión de ayer

Nada menos que ochenta dictámenes figuraban en la orden del día, pero al ser, casi todos ellos de puro trámite, se aprobaron rápidamente.

El presidente de la comisión de Banda Municipal retiró el en que se proponía se inscribiese la música de la ciudad en el Concurso Internacional de San Sebastián. El Sr. García Rives hizo suyo este dictamen, que apoyó en breves palabras y que fué, finalmente, desechado, con el voto en contra del edil republicano ya dicho.

Al darse cuenta de la proposición del Sr. Martín pidiendo se solicite del gobierno un concierto económico con el Estado para la provincia, el municipio ó la región, parecido al de las Provincias Vascongadas, la cual proposición quedó sobre la mesa en la sesión anterior, se acordó facultar al alcalde para que designe una ponencia, que compendiará concejales de todas las agrupaciones políticas, para que estudie el asunto y proponga al Ayuntamiento lo que estime más conveniente.

Con el voto en contra del Sr. Martín Mengod se acordó inhibirse el Ayuntamiento en la petición formulada por D. Antonio Suárez, referente á que le sean abonados por las empresas ó compañías los gastos de comprobación y reconocimiento que corresponden á los facultativos municipales por las instalaciones de generación, transformación y distribución de energía eléctrica.

Se acordó igualmente aclarar que los trigos y harinas no se hallan sujetos al pago del arbitrio por la descarga en la vía pública.

Al darse cuenta de un dictamen proponiendo que practiquen el reconocimiento de las obras realizadas para el abastecimiento de aguas potables los señores arquitecto mayor é ingeniero municipales, y que se comunicara al gobernador de la provincia la terminación de aquéllas á los efectos de la inspección que compete á los facultativos del Estado y autorización para entregarlas al uso público, el Sr. Paredes solicitó que el mencionado informe técnico, de empleados municipales, sea elevado á sesión antes de que las obras á que se refiere sean recibidas.

En el despacho extraordinario se dió cuenta de una proposición del Sr. García Rives, pidiendo se solicite del gobierno la renovación del modus vivendi con Alemania, que termina en 30 de junio próximo. Su autor defendió la urgencia de esta proposición, que fué aceptada por unanimidad.

El natalicio del príncipe y el Ayuntamiento

Se dió lectura seguidamente á una proposición firmada por el Sr. Maestro (D. J.) y otros concejales, pidiendo que del capítulo de Fiestas se destinen 1.000 pesetas para el pago del castillo de fuegos artificiales que, en señal de regocijo por el nacimiento del príncipe de Asturias, se quemó anoche en la plaza de Tetán, y que se dirijan telegramas á los reyes y al presidente del Consejo de ministros, felicitándoles por tan fausto suceso.

El Sr. García Rives se levantó á impugnar esta proposición. «Yo preguntaría—comenzó—si ese nuevo vástago ha mandado alguna cantidad...» El alcalde: No; si el Sr. García Rives lo sabe puede decirlo. (Risas.)

El Sr. García Rives, ante lo desigual que le salió el «intento» de gracia, abandonó el tono jocoso

Advertisement for D. Vicente Calabuig Trénor, announcing the celebration of the 7th month of his death in the chapel of Nuestra Señora de los Desamparados.

Advertisement for Don José Comín y Rico and his wife Doña Teresa Olmos y Muedra, announcing their deaths and the celebration of their funerals.

Advertisement for Grandioso Establecimiento Balneario La Puda de Monserrat, located near Barcelona, offering various medical treatments.

Text block containing various news items and reports, including mentions of the Ayuntamiento and local events.

Text block containing various news items and reports, including mentions of the Ayuntamiento and local events.

Advertisement for TEATROS, featuring the company Guerrero-Mendoza and the play La princesa Boba, with details about the performance.



PLAZA DE TOROS

Ayer tarde se celebró la novillada suspendida el domingo, lidiándose seis becerros de la Campañilla, gorditos, bien armados y bastante bravos. Gordet, como siempre, estuvo de olé torero, animó la fiesta con sus alegrías y a la hora de matar confirmó una vez más que para sí quisieran muchos la maña que él tiene manejando el estoque. Como que mató un segundo novillo que hubiera dado fatiga a otros matadores de mas talla...

Antes de principiar la corrida fueron desahucados en el redondo los seis toros de Otaola que iban de lidiarse en la corrida del próximo domingo, primera de abono.

DESDE ALBORAYA

Fiestas a la Virgen de los Desamparados.—Solemnes funciones religiosas. Es proverbial que los valencianos no tenemos rival en organizar fiestas. En pocos días se han pasado las celebradas en honor a la Virgen de los Desamparados, resultando brillantísimas.

A las cuatro y media de ayer se descubrió la veneranda imagen de los acordes de la Marcha Real, soltándose al propio tiempo gran número de palomas y arrojándose gran cantidad de flores. Durante la misa, que dijo el señor cura, se bendijo la bandera de la música.

Esta ha estado expuesta los últimos días en uno de los escaparates del acreditado comercio de los Sres. Ferrer y Pellicer, «La Rosa», de la calle de la Paz, y ha sido elogiada por muchos. La tela es de rico damasco y el dibujo de la lira y Sociedad musical de Alboraya y demás trabajo, resultando muy artísticos y fueron dirigidos y ejecutados por las hermanas de la Ciudad de este Asilo Colegio, auxiliadas también por doña Trinidad Puchal de Perez, doña Amparo Barceló Simón y las señoritas Juana (asiliada de la Beneficencia), Vicenta Sanfelin, Para y Pepita Hurtado, Carmen Belonguer, Josefina Hurtado, Antonia Dolz y María Albiach.

Poco después de las nueve llegaron el eminente maestro Sr. Giner, el arcipreste de la Catedral de Teruel, D. Antonio Buj, y los Sres. D. Lambeiro Alonso y D. Facundo Dominguez, y orquestas, siendo recibidos, entre vivas, por la mayor parte del recudario en la estación, todos los cuales se dirigieron a la iglesia parroquial, seguidos por la Banda Municipal. El maestro Giner dedicó unas palabras al Sr. Serrano, director de la música, por la buena ejecución de las composiciones que esta interpretaba.

La misa fue solemnisima. Cantóse la del inspiísimo Giner, llamada en sol menor, que dijo un eminente compositor maravillosamente. Asimismo el cura D. Antonio Fabra y los coadjutores D. José Sanchez y D. Angel Parrilla, llevando la capa de honor el P. Domingo de Alboraya, y predicó el P. Buj, que hizo un sermón muy convincente que impresionó vivamente a los oyentes. El tenor Sr. Alonso estuvo verdaderamente triunfador.

Por la noche, a las ocho, después de una traca que serena, salió la procesión, en la que iban a la Corporación municipal, y concurrían las cuadrillas de la Virgen, señoras, Rosario Martínez, Mercedes Vaqueró y Concepción Sanfelin, y los clarinetos clavarios Fernando Juliá, Vicente Serrano y Ramón Sanfelin.

En la calle del Molino levantó un vistoso arco el carpintero Salvador Aragó, que iluminó las demás calles estaban también adornadas con guirnaldas de luces.

En la tarde de hoy, día de regocijo y alegría extraordinaria, se prolongará 30 minutos.

—El servicio extraordinario continuará prestandose en los mismos días, horas y condiciones que en la actualidad se verifican.

Fiestas de San Isidro en Madrid

Desde el 1.º al 20 del actual, la Compañía Central de Aragón expide billetes de ida y vuelta de Valencia, Sagunto y Segorbe a Madrid, utilizables para los trenes corrientes y mixtos, a los precios siguientes:

1.ª clase, pesetas 57'70
2.ª 43'25
3.ª 26'85
siendo valederos para el regreso desde el 16 de mayo al 2 de junio próximo.

BAÑOS DE Sta. ANA

Contra todas las enfermedades de la piel. Temporada oficial: de 1.º mayo al 31 octubre. Médico-director: Dr. Landate, profesor del Instituto Rubio de Madrid. Itinerario: Se traslada el servicio de carruajes a la estación de Játiva en espera de los trenes acendrados primero de Valencia y correo descendente de Madrid, con breve recorrido por una espaciosa carretera construida este año de Játiva al establecimiento.

Para veranear En PORTA-CÆLI

Se alquilan habitaciones de reciente construcción. Informarán en Valencia, calle de D. Juan de Villarsas, núm. 21.

Theater Principal Compañía Guerrero-Mendoza. La Princesa Bebé. Estreno A las 9.

Cambio Oficial de Ayer

Según el Boletín de cotizaciones del Colegio de Corredores de esta plaza. París.—Olea de banquero: 11'00. 8 días vista, bancario: 9'40 a 10'10. Londres.—Olea de banquero: 27'95. 8 días vista, comercial: 27'65 a 27'70.

Telegramas Bursátiles

Cotización oficial. Madrid 13, a las 13'15. En el correo se han cotizado hoy: El 4 por 100 interior: 82'85. Los francos: 80'85. Las libras: 27'80.

Telegramas y Telefonemas

Del EXTRANJERO. Recepción. Londres.—El rey Eduardo ha recibido al nuevo embajador de España.

El gobierno venezolano. Nueva York.—El gobierno de Venezuela está decidido a satisfacer las indemnizaciones a las potencias, con arreglo a los acuerdos de la Conferencia de La Haya. Después pagará a los acreedores, incluso a España.

Fallecimiento. París.—A la edad de 79 años ha fallecido el literato Huyssman, cuyos últimos artículos tanto dieron que hablar a la crítica.

De la TARDE

Madrid 13, a las 6'30 tarde. Lo que dice la prensa. El Imparcial se ocupa del retraimiento de los liberales. Dice que si responde al deseo de oponerse a las injusticias históricas que se cometen en nombre del rey, tendrá valor. De lo contrario resultará un fracaso risible.

Comentando El País un artículo de El Liberal, dice que se vislumbra el bello ideal del partido único.

Negativa. El Sr. Azcárraga ha dicho que no es cierta la afirmación que le atribuyen los periódicos en el discurso que pronunció ayer en la reunión de las mayorías, de que el retraimiento de los liberales no influiría para nada, en el sentido de perturbación, en el funcionamiento constitucional. Ha declarado que no mencionó para nada a los liberales y que expresó su confianza de que las minorías no perturbarán la labor del gobierno impidiendo que saque a fote sus proyectos.

La actitud de Salmerón. Comenta El Imparcial la conducta del señor Salmerón renunciando a la jefatura de la minoría republicana. Dice que representa un gran desánimo. Recuerda que el Sr. Salmerón ha llevado al partido a las divisiones y al apocamiento. El abandono del Sr. Salmerón tiene su sanción en los Códigos militares.

Al llegar la carroza frente al Palacio, de regreso del Senado, D. Alfonso y doña María Cristina se levantaron y acomodar el cuerpo por la ventanilla para saludar a los hijos del infante don Carlos, que se hallaban en los balcones de la planta baja del edificio.

Signen los preparativos para la campaña parlamentaria. En este momento están reuniéndose los diputados y senadores liberales. Hay quien cree que todo está solucionado, y que la reunión sólo obedecerá al deseo de cubrir apariencias.

Entre carlistas. Vitoria.—Continúa la agitación de los carlistas, amigos del candidato derrotado. Un grupo de chiquillos apedreó el Círculo. Los socios arrojaron sobre los chiquillos diversos objetos.

Noticias de Barcelona. Barcelona.—En el vapor «Vicente Sanz», procedente de Valencia, han llegado varios serones de habas. Descargadas éstas y conducidas a la capital en un carro, han sido registrados los serones en el feleto de consumo del puerto. Dentro de uno de ellos han sido halladas varias latas... líquidas sospechosas. Enviadas al juzgado... gobierno civil... gestiones descubrir a quién iban consignadas.

En el tren-correo saldrán hoy para Madrid los diputados carlistas Sres. Juyent y Borda. Se detendrán un día en Zaragoza.

En la cárcel han ingresado dos socios de la Fraternidad de Sans, complicados, al parecer, en el atentado contra el Sr. Cambó.

En un bosque cercano a Pineta han sido halladas tres tercerolas que se presume pertenecieron a la partida del Socas.

De la NOCHE

Madrid 13, a las 10'50 noche. Reunión de los liberales. En el salón de sesiones del Senado se han reunido esta tarde las minorías liberales, presididas por el Sr. Moret.

Este pronunció un extenso discurso, que fué oído por los allí presentes con mucha atención y agrado. El jefe del partido liberal hizo historia de los agravios que habían recibido del gobierno, atribuyéndolos al regateo de actos, añadiendo que en las elecciones de diputados provinciales ya persiguió el gobierno con saña a los candidatos del partido liberal, sin causa que justificase tan extrañas conductas.

El gobierno, continuó, no se dedicó a perseguir a los antidinásticos y sí a los liberales, persecución que fué más notoria en las elecciones de diputados a Cortes. Afirmó que las deficiencias de la ley electoral obligan a los partidos turnantes a hacer las elecciones de común acuerdo.

Definió la palabra abstención, diciendo que equivale a la no intervención del partido en los actos parlamentarios, haciendo constar que el partido liberal se formó en los campos de batalla sancionando su constitución los grandes liberales, entre los que citó a Mendizábal.

Adirió que el partido liberal no debía retroceder jamás ni borrar una línea en las páginas que grabaron en la historia los caudillos que defendieron con su sangre y su pluma las libertades patrias.

Conspicuo de la disciplina del partido, dijo que tan sólo tres senadores no le habían remitido la renuncia de sus cargos, por lo que podían considerarse como expulsados. Dijo que el partido discutiría en mítines, en cátedras y en todas partes el Mensaje de la Corona, ya que no lo hará desde los escaños de las Cámaras.

Finalmente, manifestó que el duque de Bivona le había remitido la renuncia del acta, diciéndole que acataba las órdenes del partido por disciplina, no por qué estuviera conforme con la abstención.

Sr. La Cierva y los liberales

Al conocer el Sr. La Cierva el resultado de la reunión de los liberales, nos dijo que éstos carecen de razón y que el tiempo se encargará de convencerlos de su error.

El bautizo del príncipe

Definitivamente, el sábado se celebrará el bautizo del príncipe de Asturias, con arreglo al ceremonial ya conocido.

Los solidarios

En el Congreso se ha reunido esta tarde la minoría solidaria, bajo la presidencia del Sr. Salmerón.

Este dió cuenta de sus gestiones cerca de los jefes de las demás minorías parlamentarias, para ponerse de acuerdo en lo relativo a la elección de cargos en las comisiones.

Felicitaciones

El embajador de Rusia, en nombre de su gobierno y en el de los jefes y oficiales de la escuela rusa que se halla en Cartagena, felicitó hoy al ministro de Estado por el nacimiento del príncipe de Asturias.

Le propio hicieron en nombre de sus gobiernos los representantes del Brasil, Países Bajos y Costa Rica.

También el representante de España en Tánger ha transmitido al gobierno las felicitaciones de las autoridades de dicha ciudad y del Maghzen.

Derrota confirmada

Telegrafían de Melilla que se ha confirmado la derrota de las tropas de El Roghi.

Los imperiales hicieron gran número de prisioneros, incendiaron una porción de aduana y se apoderaron de gran cantidad de armas y municiones. Los partides de El Roghi se han internado.

Reunión de generales

Presididos por el capitán general de Madrid se han reunido los generales encargados de inspeccionar el primer cuerpo de ejército.

Actas repibidas

Hasta la fecha se han recibido en el Congreso 363 actas. De ellas solo un centenar tienen protesta de carácter leve. Las de carácter grave se cree que no pasarán de siete.

Desgracia a bordo

Comunican de Cadix que hallándose a bordo del trasatlántico «Montserrat» dos trabajadores, cayeron al mar desde cubierta, y cuando ya iban a fondo, se arrojó al agua desde el muelle el inspector de la «Trasatlántica», consiguiendo salvarlos, sacándolos a fote con vida.

Catástrofe minera

Noticias recibidas de Méjico dan cuenta de una terrible catástrofe ocurrida en las minas de cobre de Velardena, a consecuencia de un incendio. Debido a esto se hundieron varias galerías, quedando sepultados 107 obreros, de los que han podido salvarse 17.

Hasta ahora se sabe que van extraídos 25 cadáveres, ignorándose el total de éstos.

Huelga de viticultores

Dicen de Narbona que la huelga de viticultores ha tomado extraordinarias proporciones. Los huelguistas han interrumpido la circulación de los trenes.

De la MADRUGADA

Madrid 14, a las 2'15 madrugada. Un sueno del «Heraldo», «Heraldo de Madrid» publica un sueno con este título: «La minoría episcopal». Dice así: «La asamblea de obispos y arzobispos en Madrid no ha despertado la curiosidad del público por coincidir con los preparativos del bautizo del príncipe de Asturias; pero hay indicios que inducen a pensar en que el Episcopado español aprovecha los momentos actuales para imprimir a su conducta la unidad que reclama su táctica de combate.»

Presididos—continúa—por el Sr. Sanchez, han celebrado los sucesores de los Apóstoles dos Asambleas en el Seminario Conciliar de Madrid. Lo que ha ocurrido en ellas no se sabe.

Descubrimiento importante

Telegrafían de Londres que el ingeniero Bucharan ha demostrado de una manera práctica que el sistema actual de ferrocarriles será sustituido por otro de una sola vía ó vía única, con serotipos que regulen su funcionamiento y con una marcha de 200 a 300 kilómetros por hora.

Los sucesos en la India

Dicen de Londres que el secretario Morley propondrá en breve determinadas reformas que en Lahore y Pujat (India) han hecho necesarias los últimos sucesos.

La autonomía irlandesa. Hoy se reunirá en Dublín, según dicen de Londres, una Asamblea de nacionalistas irlandeses que se proponen se transforme en home rule, el bill de autonomía irlandés, presentado por el gobierno y aprobado ya en la Cámara de los Comunes.

Un tren, ocupado en su mayoría por francmasones y sus familias, regresaban de celebrar peregrinación. Inesperadamente, y sin que se sepa la causa, se le salió a la locomotora una rueda y descarriló y volcaron cuatro vagones, matando muertos 24 pasajeros y 16 heridos, tres de los cuales se hallaban moribundos.

Huelgas

Comunican de Nueva York que la huelga de obreros de los Docks produjo ayer sucesos graves en el puerto. Los huelguistas recorrieron los muelles, vigilando a los esquirols y amenazándoles con arrojarlos al mar si ocupaban sus plazas.

Los armadores lograron reunir a 300 de ellos, y organizaron los trabajos de desembargo y almacenaje. De pronto un millar de sindicados, provistos de revólver, palos, hachas y cuchillos, atacó a los que volvían al trabajo. Estos se defendieron a tiros, y pronto se generalizó la lucha.

Los huelguistas atacaban a los esquirols rabiosamente, rodeándoles en un muelle con intención de arrojarlos al agua. Acudió la policía, que detuvo a los jefes de la lucha, logrando que ésta cesara. Cincuenta obreros, esquirols en su mayoría, quedaron tendidos a la orilla, con heridas más o menos graves. Doce de ellos murieron al ser transportados a los hospitales.

Han vuelto a ser paralizadas las faenas en los muelles, en vista de tan graves sucesos. Numerosos huelguistas están presos.

Los almacenes, abarrotados de mercancías, no pueden encerrar todas las que llegan, y los bultos y cajas, formando montañas, interrumpen el tránsito en el puerto.

Matrimonio comentado

De San Petersburgo comunican que hoy se celebrará un matrimonio que está siendo muy comentado.

El gran duque Nicolás se casa con la esposa de otro gran duque, del cual vive divorciada. El suceso es comentado, por tratarse del primer enlace que se realiza hallándose la novia en las condiciones de la que será a estas horas ya gran duquesa.

Una regla que no se ha infringido hasta ahora es la de que se otorga a todo el que se casa con una mujer divorciada a abandonar el imperio.

Se da también el caso de que el czar es primo en primera línea de la novia.

El sufragio universal

Comunican de Berlín que en Stokholm, después de un laborioso debate que ha durado dos días, el Parlamento sueco ha aprobado un proyecto de ley de sufragio universal y escrutinio por lista. También se ha acordado conceder una recompensa a los miembros de la Alta Cámara.

Opera española

En Oviedo se ha inaugurado la temporada teatral de primavera con la compañía de ópera española Soler-Ventura.

Elecciones municipales

Telegrafían de Oruña que en las elecciones municipales celebradas ayer fueron elegidos 18 conservadores, cinco independientes y un moretista.

Sindicatos obreros

Telegrafían de Londres que ayer se celebraron en toda Inglaterra grandes manifestaciones de empleados de las Compañías de Ferrocarriles a favor de los Sindicatos obreros.

Parada militar

Comunican de San Sebastián que ayer se celebró en el paseo de las Flores una parada militar.

Mandaba las fuerzas el coronel de ingenieros Sr. Orbi.

Parada militar

Un genito inmenso presenció el desfile, que resultó lucidísimo, descubriéndose respetuosamente al pasar la enseña de la Patria.

Criminal preso

Dicen de Las Palmas que en la casa de Socorro ha sido curado un niño de ocho años que presentaba una herida en una mano, ocasionada por un pistoletazo.

Mas huelgas

Telegrafían de París que en Narbona continúan en huelga los obreros viticultores.

Toros

Ayer se celebró aquí en Madrid la quinta corrida de abono, lidiándose seis toros de la ganadería de Perez de la Concha por las cuadrillas de Conejito, Chico de la Blusa y Regaterín.

Los toros eran de buena lámina, pero resultaron en la lidia mansurrones.

Conejito estuvo bastante bien toreando, pero al herir no acertó en su sitio una sola estocada.

Vicente Pastor estuvo bien en sus toros, y Regaterín superior, sobre todo en el último, al que atizó una gran estocada.

Postres variados

ALGO DE POESIA. DOS PENSAMIENTOS. Pienso con vivo gozo en la ventura que tu cariño virginal me dió, y en la ilusión feliz y siempre pura que el alma tierna de placer colmó. Encantos seductores, dicha sin par soné: amor de los amores, jamás te olvidaré.

Pienso con hondo afán que gozo tanto pasó febril culta rauda exhalación, y que en noche fatal de horror y espanto sumiste infiel mi noble corazón. Esphas y no flores después por premio hallé: dolor de los dolores, jamás te olvidaré.

ANTONIO ARNAO.



